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CON LA PRESENCIA DEL MINISTRO

En el marco del conflicto suscitado por la permanencia irregular del radar de la empresa LeoLabs 
en suelo fueguino, el Municipio de Tolhuin inició formalmente un juicio de ejecución fiscal con el 
objetivo de exigir el desarme del radar y el pago de la multa correspondiente.

SCIURANO EXPLICÓ 
POR QUÉ SE SUSPENDIÓ 
LA REUNIÓN DE 
LA COMISIÓN DE 
EDUCACIÓN

PREPARAN UNA 
HAZAÑA HISTÓRICA: 
REMAR HASTA EL CABO 
DE HORNOS EN KAYAK

El secretario del Juzgado Federal de Río Grande detalló el procedimiento judicial tras 
la incautación de 13,6 kg de cocaína en un camión, en el marco del nuevo 
Código Procesal Penal Federal.

Tras la consagración de Camioneros el sábado en la Supercopa, el Futsal no se tomó 
descanso en el norte de la isla y siguió girando la pelota con el inicio del 
Torneo Apertura 2025.

EL MAYOR DECOMISO DE COCAÍNA EN 
TIERRA DEL FUEGO EN LO QUE VA DE 2025

¡COMENZÓ EL APERTURA!
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El intendente Walter Vuoto encabezó este lunes la inauguración del nuevo Centro 
de Salud Municipal, ubicado en 12 de Octubre 951, como parte de la política de 
fortalecimiento de la atención médica a vecinos y vecinas de la 
ciudad. PÁG. 3

DIEGO LINARES Y EQUIPO

EL MUNICIPIO AVANZA EN LA JUSTICIA PARA EXIGIR 
EL DESARME DEL RADAR DE LEOLABS

PÁG. 5

VUOTO INAUGURÓ EL 
NUEVO CENTRO DE SALUD 
MUNICIPAL DE USHUAIA

Tres kayakistas de Ushuaia 
enfrentarán uno de los desafíos 
más extremos del mundo, 
combinando resistencia, 
planificación y tecnología 
para conquistar las aguas más 
peligrosas del planeta.

La ausencia de quórum legislativo 
impidió el tratamiento de temas 
críticos sobre las escuelas 16 y 34, 
aunque el ministro de Educación 
permaneció casi una hora 
disponible para consultas sin que 
se realizaran preguntas.
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“EL SISTEMA ES INSOSTENIBLE SIN UN ABORDAJE INTEGRAL”

El titular de la Clínica San Jorge de Ushuaia analizó en profundidad los desafíos de la obra social fueguina y del sistema sanitario, 
destacando la necesidad de consensos políticos y técnicos para evitar un colapso.

SÁNCHEZ POSLEMAN ADVIRTIÓ SOBRE LA CRISIS 
ESTRUCTURAL DE OSEF Y LA SALUD PÚBLICA

En una entrevista por FM Mas-
ter’s, el Dr. Carlos Sánchez Posle-
man, referente de la salud privada en 
Tierra del Fuego, expuso con crude-
za los problemas estructurales que 
atraviesa OSEF y, por extensión, el 
sistema de salud público. Su diag-
nóstico fue claro: “Primero hay que 
reconocer que hay un problema y 
después ver cuál es la forma de so-
lucionarlo”. Aunque valoró la inten-
ción de los legisladores de abordar 
la crisis, advirtió que la solución re-
quiere “un análisis mucho más pro-
fundo” y la participación de especia-
listas en gestión sanitaria.

Uno de los ejes de su argumenta-

ción fue el desequilibrio financiero 
crónico de las obras sociales pro-
vinciales, agravado por el envejeci-
miento poblacional: “En los años 60, 
la expectativa de vida era de 70-75 
años; hoy hablamos de 90. Si alguien 
se jubila a los 55, el sistema debe sos-
tenerlo 30 años más con aportes mí-
nimos”. Este fenómeno, sumado a la 
disparidad entre salarios y costos de 
insumos, profundiza el déficit: “No 
es culpa del prestador público o pri-
vado, sino de la baja de salarios y el 
aumento desproporcionado de me-
dicamentos”.

Sánchez Posleman criticó la con-
fusión entre obra social y hospital 

público -”son problemáticas distin-
tas”- y alertó sobre el riesgo de un 
enfoque político cortoplacista: “Al-
gunos legisladores lo entienden, pero 
en reuniones televisadas el discurso 
cambia”. Planteó que el verdadero 
costo político no es ajustar aportes, 
sino permitir el colapso: “Si el siste-
ma cae, el jubilado enfermo no ten-
drá atención, aunque tenga dinero”. 
Aquí destacó la paradoja de un mo-
delo que penaliza a los enfermos: “El 
sistema solidario se basaba en que 
todos aportáramos para que nadie 
pague cuando está mal. Hoy, encima 
de enfermo, tenés que pagar más: es 
ilógico”.

Respecto a las negociaciones con 
OSEF, explicó que el conflicto no ra-
dica en una deuda puntual con su clí-

nica, sino en el incumplimiento de 
un convenio indexado a los salarios 
públicos: “No se actualizaron los va-
lores, pero nuestros costos siguieron 
subiendo”. Tras rescindir el contrato 
en marzo, acordaron una prórroga 
de 90 días para buscar soluciones, 
aunque remarcó la urgencia de ac-
ciones concretas: “Hay que sentarse 
con expertos en economía y salud 
para diseñar un sistema viable”.

Su reflexión final apeló a la res-
ponsabilidad colectiva: “Algunos 
juegan a la política, pero cuando 
tengas 80 años o un familiar enfer-
mo, te preocuparás” advirtió final-
mente Carlos Sánchez Posleman, en 
un llamado a priorizar la salud por 
sobre las disputas ideológicas o sec-
toriales.
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El intendente estuvo acompañado 
por la viceintendenta Gabriela Muñiz 
Succardi, el jefe de Gabinete, Sebastián 
Iriarte, la secretaria de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos, Yani-
ra Martínez, y el subsecretario de Salud, 
Pablo Pesce, junto a equipos de salud, 
trabajadores municipales y vecinos y ve-
cinas del barrio.

En su discurso, el intendente destacó 
la importancia de seguir ampliando la 
red de atención médica y acercar el dere-
cho a la salud a cada rincón de la ciudad: 
“Este centro representa una nueva puer-
ta de acceso a la salud pública, pensada 
desde una perspectiva comunitaria, de 
derechos y centrada en las personas”.

Por su parte el Dr. Pablo Pesce dijo  
“hoy 7 de abril, día mundial de la Salud, 
en Ushuaia abrimos el primer centro de 
salud municipal. Es un orgullo ser parte, 
pero ante todo un desafío. Contribuir en 
mayor medida  al cuidado de la salud de 
la población con una perspectiva de de-
recho a la vez que profundizar la integra-
ción de todo el sistema de salud.

Nadie se sana solo y hoy es impres-
cindible profundizar y formalizar víncu-
los transversales entre todos los actores 
del sistema”.

Tomando la palabra -como cierre 
de la inauguración del Centro de Salud 

Municipal-,  la secretaria Yanira Mar-
tinez manifestó “Hay que destacar el 
esfuerzo de esta gestión, en generar un 
espacio sanitario tan importante para 
nuestra comunidad en estos tiempos de 
crisis económica, donde la Atención a la 

Salud juega un rol determinante”.
El nuevo edificio, de dos plantas, 

cuenta con consultorios equipados y es-
pacios adaptados para brindar atención 
de lunes a viernes de 8 a 18 horas. Las 
especialidades disponibles incluyen me-
dicina general, oftalmología, odontología 
general y pediátrica, pediatría, nutrición, 
salud mental, hemato-oncología infantil 
y enfermería, entre otras.

El nuevo centro brindará también un 
acompañamiento integral en salud men-
tal, con una atención basada en el respeto 
a los derechos humanos, el enfoque co-
munitario y el reconocimiento de los con-
textos sociales y culturales que atraviesan 
a cada persona.

Cómo solicitar turnos
Las personas interesadas podrán ac-

ceder a turnos a través de las siguientes 
vías:

Página web: caps.ushuaia.gob.ar
WhatsApp: 2901 582517
Atención presencial en cualquier pun-

to de salud municipal, como la Unidad 
Sanitaria Móvil o Cancha 4

El intendente Walter Vuoto encabezó este lunes la inauguración del nuevo Centro de Salud Municipal, ubicado en 12 de Octubre 
951, como parte de la política de fortalecimiento de la atención médica a vecinos y vecinas de la ciudad.

VUOTO INAUGURÓ EL NUEVO CENTRO 
DE SALUD MUNICIPAL DE USHUAIA
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EL MUNICIPIO AVANZA EN LA JUSTICIA PARA 
EXIGIR EL DESARME DEL RADAR DE LEOLABS

La acción fue impulsada desde la 
Secretaría de Legal y Técnica, luego 
del rechazo al recurso de reconside-
ración presentado por la empresa. En 
el plano legal, el Municipio dispuso 
una sanción económica y la demoli-
ción de la estructura, amparándose 
en sus facultades administrativas y 
en el hecho de que la obra nunca fue 
habilitada.

Esta medida representa un acto de 
soberanía concreta, respaldado por el 
sentimiento profundo que la cuestión 
Malvinas despierta en la comunidad 
tolhuinense. La presencia del radar 
generó una fuerte preocupación en-
tre vecinos y vecinas, quienes desde 
un inicio se preguntaron cómo había 
llegado esa estructura al corazón de 
la isla sin autorización municipal.

El intendente Daniel Harrington, 
uno de los primeros en alertar sobre 
la situación hace ya dos años, fue 
contundente:  “Como fueguinos y 
fueguinas no debemos permitir que 
intereses extranjeros vulneren nues-
tra soberanía; es por eso que hemos 

En el marco del conflicto suscitado por la permanencia irregular del radar de la empresa LeoLabs en suelo fueguino, el Municipio 
de Tolhuin inició formalmente un juicio de ejecución fiscal con el objetivo de exigir el desarme del radar y el pago de la multa 
correspondiente, en cumplimiento de la Ordenanza Municipal N°392/14.

dado instrucciones para avanzar en 
la ejecución judicial de las multas 
impuestas a esta empresa”.

Desde un primer momento, el 
mandatario mediterráneo señaló 

que el Municipio jamás otorgó per-
miso para la construcción del radar. 
“Cuando nos enteramos del tema, 
dijimos que hasta que no tengamos 
clarificado qué se va a hacer con 
esto, no hay permiso. Por más que 
hayan presentado los planos y de-
más. De hecho, la gente de Obras 
Particulares estuvo siempre a la al-
tura de las circunstancias”, expresó 
Harrington.

En ese entonces, el Municipio 
cumplió con todos los pasos admi-
nistrativos: “El 26 de septiembre de 
2023 nosotros notificamos fehacien-
temente a la empresa, después de 
las audiencias y todo, respetando los 

plazos. Cumplimos con todo el pro-
cedimiento”, remarcó el Intendente.

La clausura del predio, el rechazo 
a los recursos presentados por la em-
presa, y ahora la ejecución judicial, 
son parte de una línea de acción “sos-
tenida y firme”, que refuerza el com-
promiso de la gestión municipal con 
la defensa del territorio y el cumpli-
miento de las normativas locales.

En palabras de la propia gestión, 
se trata de una respuesta que mar-
ca un rumbo claro: “Tolhuin no será 
indiferente ante este tipo de hechos 
y seguirá impulsando políticas pú-
blicas que respeten la voluntad de su 
pueblo y el marco legal vigente.”

TOLHUIN
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UISE: 400 PASAJEROS 

EL TRANSPORTE EN EL BARRIO DOS BANDERAS 
YA ES UNA REALIDAD

El presidente de Ushuaia Integral 
Sociedad del Estado (UISE), José La-
broca, confirmó la consolidación del 
servicio de transporte en el barrio Dos 
Banderas, que tras una etapa de prue-
ba en verano ya opera de manera per-
manente con una segunda combi ad-
quirida en 148 millones de pesos. En 
diálogo con FM Master’s, detalló los 

avances en infraestructura y los desa-
fíos financieros de la empresa estatal 
municipal.

“Fue un desafío que tomamos el 
año pasado con la gente del barrio, de 
poner el transporte público, porque 
no es un tema menor. Hoy el Dos Ban-
deras tiene transporte público de pa-
sajeros”, afirmó Labroca. Aclaró que, 

debido a las limitaciones del camino, 
solo pueden circular combis, las cua-
les transportan un promedio de 400 
personas por día. “Sabíamos que en 
la época del inicio de clase iba a hacer 
falta un apoyo, fue la experiencia que 
tomamos en el verano”, explicó.

El servicio cuenta con 12 paradas, 
cinco garitas y luminarias para garan-
tizar seguridad nocturna. “Todo lo que 
sea para mejorar la calidad de vida de 
los vecinos es para lo que estamos en 
esta tarea”, remarcó.

Además, la UISE asumió el mante-
nimiento de las 211 garitas de la ciu-
dad, muchas en mal estado. “Vamos a 
trabajar fuerte en lo que queda de la 

temporada no invernal para mejorar las 
que están”, señaló, adelantando la ins-
talación de cámaras para disuadir van-
dalismos.

Respecto a la situación financiera 
de la UISE, Labroca defendió el meca-
nismo de los subsidios: “Si la Munici-
palidad no pusiera los 1.200 millones, 
los colectivos estarían parados”. Ex-
plicó que, a diferencia de Río Grande 
que recibe 3.000 millones anuales-, la 
diversificación de unidades de negocio 
permite equilibrar las cuentas. “No hay 
manera de comprar colectivos solo con 
el boleto, pero estamos acomodando 
las cuentas para no tener pérdidas in-
necesarias”, concluyó José Labroca.

El presidente de la UISE detalló la consolidación del servicio en el barrio, con una nueva combi y mejoras en paradas. También 
anunció el mantenimiento de garitas en toda la ciudad y abordó los desafíos financieros del transporte público, sostenido por 
subsidios municipales.

EL MAYOR DECOMISO DE COCAÍNA EN 
TIERRA DEL FUEGO EN LO QUE VA DE 2025

El secretario del Juzgado Federal de 
Río Grande detalló el procedimiento ju-
dicial tras la incautación de 13,6 kg de 
cocaína en un camión, en el marco del 
nuevo Código Procesal Penal Federal.

La semana pasada, un operativo ruti-
nario en la zona primaria de Río Grande 
derivó en el hallazgo de 13 kilogramos y 
600 gramos de cocaína ocultos en un ca-
mión, marcando la mayor incautación de 
drogas en Tierra del Fuego durante 2025.

Juan Manuel Vicente, secretario del 
Juzgado Federal local, explicó en diálogo 
con FM Master’s los pormenores del caso 
y los cambios introducidos por el nuevo 
Código Procesal Penal Federal, vigente 
desde el 2 de diciembre de 2024.

“El mecanismo ahora es diferente: la 
Fiscalía toma las riendas desde el primer 
momento y solo comunica al juzgado si 
hay una detención”, señaló Vicente. “En 
la audiencia oral, la jueza no tenía in-
formación previa más allá del secuestro 
y la detención. Allí, la fiscalía expuso las 
pruebas, la defensa presentó sus objecio-
nes, y se resolvió la prisión preventiva del 
imputado por 95 días”. El hombre, quien 
conducía solo el vehículo, no brindó de-
claraciones sobre el origen de la droga.

Vicente destacó que el nuevo siste-
ma busca agilizar causas menos com-
plejas: “El código anterior no distinguía 
entre casos sencillos y complejos. Aho-
ra, audiencias públicas permiten acuer-
dos de pena o sobreseimientos rápidos, 
aunque investigaciones con exhortos 
internacionales seguirán siendo lentas”.

Sobre el operativo, recordó que la 
droga fue detectada por un perro de 
Gendarmería durante un control alea-
torio en la frontera, donde los organis-
mos tienen facultades amplias de revi-
sión. 

Respecto a posibles condenas, el 
secretario aclaró que, dependiendo de 
agravantes y antecedentes -el imputado 
tiene una causa pendiente en Chubut-, 
la pena podría oscilar entre 8 y 15 años. 
El caso, emblemático por su magnitud, 
refleja los desafíos y ajustes de la justicia 
federal bajo el nuevo marco procesal.
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SCIURANO EXPLICÓ POR QUÉ SE  SUSPENDIÓ 
LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN

El legislador provincial Federico 
Sciurano, presidente de la Comisión de 
Educación, confirmó que el encuentro 
programado para este lunes con el mi-
nistro del área, Pablo López Silva y su 
equipo, fue suspendido por falta de 
asistentes. “Estas cosas a veces pasan y 

La ausencia de quórum legislativo impidió el tratamiento de temas críticos sobre las escuelas 16 y 34, aunque el ministro de 
Educación permaneció casi una hora disponible para consultas sin que se realizaran preguntas.

 CON LA PRESENCIA DEL MINISTRO

van a volver a pasar, es parte de la vida 
cotidiana”, señaló en FM Master’s, aun-
que instó a enfocarse en “la situación 
de la educación y puntualmente en al-
gunos temas muy delicados”.

Sciurano contextualizó el escenario 
actual: “El año pasado ingresaron 50,000 

EL PAR REALIZÓ UNA DE 
LIMPIEZA Y MEJORAS EN 
LA PLAZA INFANTIL DEL 
BARRIO PROGRESO

En una muestra de compromiso 
con la comunidad, el partido políti-
co PAR llevó adelante este Domingo 
una jornada voluntaria de limpieza 
y puesta en valor de la plaza infantil 
del barrio Progreso, de Ushuaia. La 
actividad reunió a militantes, volun-
tarios que, herramientas en mano, 
trabajaron en conjunto para mejorar 
el espacio de recreación de los más 
chicos.

Integrantes del espacio comenza-
ron con tareas de recolección de re-
siduos, pintura de juegos, arreglo de 
bancos y desmalezamiento del sector 
verde. La iniciativa surgió como parte 
de una serie de acciones comunita-
rias que el partido PAR va a empezar 
a desarrollar en distintos barrios de la 
ciudad, con el objetivo de fortalecer 
el vínculo social y promover el cuida-
do del entorno.

“Entendemos la política como 
una herramienta para transformar 
realidades, y eso también implica in-
volucrarse en el día a día de los ba-
rrios. Hoy vinimos a aportar con tra-
bajo voluntario para que los chicos 
del barrio Progreso tengan un lugar 
digno y seguro donde jugar, enten-
demos la política de este modo, pen-
sando siempre en el bien común, con 
compromiso real”, expresaron desde 
las autoridades del Partido.

Con esta actividad, el grupo PAR 
reafirma su presencia territorial y su 
intención de construir desde el hacer, 
promoviendo valores de solidaridad, 
participación ciudadana y responsa-
bilidad colectiva.

Vecinos del barrio que se acerca-

ron a colaborar destacaron la impor-
tancia de este tipo de acciones. “Es 
lindo ver a la gente comprometida 
con mejorar los espacios comunes. 
La plaza estaba bastante descuidada 
y ahora se ve mucho mejor, es el pe-
dido de los barrios, que los políticos 
dejen de pelear entre sí y se ocupen 
por la gente”.

JORNADA VOLUNTARIA 

millones de pesos menos por caída de 
programas nacionales, y este año recau-
daremos unos 100,000 millones menos”. 
Advirtió que esto generará “momentos 
incómodos de tensión”, ya que se debe-
rá priorizar el gasto. “Hay cosas que van 
a tener buena voluntad pero les faltará 
plata para resolverse”, admitió.

Respecto a la agenda frustrada, ex-
plicó que el eje eran los problemas edi-
licios en las escuelas 16 y 34. Aunque 
la reunión no se formalizó, el ministro 
asistió con documentación y equipo 
técnico. “Nada impedía que los pre-
sentes consultaran; el ministro estuvo 
45 minutos sentado y no se le hizo nin-
guna pregunta”, reveló.

Sobre la crítica del legislador Pablo 

Villegas por no continuar con la co-
misión, Sciurano respondió: “Cuando 
tengo al ministro frente a mí, le pre-
gunto lo que necesito, sea en una reu-
nión o en la calle”. A renglón seguido, 
aclaró: “Pablo es un tipo que yo valoro 
y que sinceramente lo considero una 
persona inteligente. Pero bueno, no 
siempre tenemos la misma mirada”.

El legislador destacó la disposición 
del Gobierno: “Ningún ministro rehúsa 
evacuar consultas si se busca informa-
ción genuina”. Sin embargo, observó 
que a veces las solicitudes responden a 
“posicionamientos políticos”. Sobre el 
trabajo legislativo, concluyó: “Hay que 
seguir adelante; las condiciones no se 
dieron, pero la vida continúa”.
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TIBURONES EN TIERRA DEL FUEGO

UN ACTOR CLAVE PARA 
EL ECOSISTEMA MARINO

Para muchas personas, esta puede 
ser la primera vez que oyen hablar so-
bre tiburones en la provincia de Tierra 
del Fuego. Y es probable que muchas 
de las creencias comunes sobre los ti-
burones cambien al conocer más so-
bre ellos.

Matías Delpiani es doctor en cien-
cias biológicas y estudia la Ictiofauna 
marina del sur argentino. Trabaja en 
el Centro Austral de Investigaciones 
Científicas (CADIC) en Ushuaia, de-
pendiente del CONICET, y es docente 
de la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego.

Sobre las especies de tiburones pre-
sentes en la región, Delpiani detalla 
que se trata de un grupo diverso y en 
parte desconocido por la mayoría de la 
población. “Generalmente, los tiburo-
nes se encuentran en todo el mundo. 
Acá en Argentina tenemos unas 55 es-
pecies. Particularmente en Tierra del 
Fuego hay reportes de unas 10 espe-
cies” explica Matías. Algunas de estas 
viven de forma permanente en la re-
gión, mientras que otras solo la visitan 
como parte de su ruta migratoria por 
los océanos Atlántico y Pacífico. “Prin-
cipalmente se encuentran la pintarroja 
(Schroederichthys bivius) y el tiburón 
espinoso (Squalus acanthias), que son 
medianos, de entre 0.90 m y 1,60 m. 
Luego se ha reportado el gatopardo 
(Notorynchus cepedianus), un tiburón 
que llega hasta los 2.6 metros y tiene 
distribución desde Tierra del Fuego 
hacia el sur de Brasil”.

Desempeñan un papel fundamen-
tal en el equilibrio del ecosistema. “Re-
gulan todo lo que serían las presas que 
están debajo de él. Al mismo tiempo 
hacen de selección natural, alimentán-
dose de las presas que están enfermas, 
los más débiles. Son importantes para 
la regulación trófica, ya que controlan 
las poblaciones de sus presas desde lo 
más alto de la cadena alimentaria. De 
este modo, contribuyen a mantener el 
equilibrio ecológico”.

En ecosistemas donde los preda-

dores tope desaparecen, los desequi-
librios no tardan en aparecer. Delpia-
ni pone un ejemplo concreto: “Si uno 
saca los tiburones, desaparece el pre-
dador que controla a otros predadores 
que se alimentan de herbívoros. Si esos 
predadores intermedios aumentan, 
terminan eliminando a los herbívo-
ros, y entonces los fondos comienzan 
a cubrirse de algas. Esa es la regulación 
que hace el predador tope, para dar un 
ejemplo”.

¿Son un peligro para la población?
“Al contrario” es contundente el 

investigador al respecto de esta posi-
bilidad. “El tiburón lo que tiene es una 
mala fama. A partir del cine, por ahí los 
medios. Buscás películas y lo que sale 
es ‘El ataque del tiburón’, ‘El tiburón 
de dos cabezas’, cientos de películas. 
Los documentales lo mismo, todos 
son apuntando por ahí al tiburón, y 
encontrás uno o dos documentales en 
los cuales te documentan lo impor-
tante que es el tiburón, pero el 90% 
apunta a poner como figura peligrosa 
al tiburón, sin embargo, tendrían que 
ponerlo como una especie clave en los 
ecosistemas, para conservar la biodi-
versidad”.

Lejos de ser el asesino favorito de 
Hollywood y de más de un documen-
talista, en Argentina hay unas 55 espe-
cies de tiburones, de las cuales alrede-

dor de 20 están en peligro de extinción.
Delpiani relata que hace poco se 

encontró un tiburón sardinero (Lam-
na nasus) en la costa de Río Grande. 
Se trata de una especie que circula de 
norte a sur y también se ha reporta-
do en Mar del Plata y Necochea. “Son 
grandes, de hasta 3.5 metros, y suelen 
quedar varados”. Esto permite dimen-
sionar la variedad y el tamaño de las 
especies presentes en la zona.

¿Cómo reconocerlos? El especia-
lista describe rasgos particulares de 

algunas especies: “En el caso de la pin-
tarroja, generalmente tiene manchas 
oscuras en forma de montura arriba y 
puntos negros dispersos, . Son tiburo-
nes pequeños de hasta 90 cm, con dos 
aletas dorsales de igual tamaño”.

“El sardinero ya es un tiburón más 
grande, posee un hocico cónico y pun-
tiagudo, con una primera aleta dorsal 
grande, y una segunda aleta más pe-
queña, la forma similar a la del tiburón 
blanco, llega hasta 3.7 m y pesar 225 
kg”.

“El gatopardo tiene una sola aleta 
dorsal y una aleta caudal  larga. A dife-
rencia de los otros, tiene 7 hendiduras 
branquiales mientras que los otros tie-
nen 5. Se lo considera dentro de los ti-
burones primitivos entre los tiburones 
actuales, dado que tiene más hendidu-
ras, llega hasta 2.6 metros y pesa cerca 
de 100 kg. “No depende solamente de 
las personas que hacemos ciencia o de 
los investigadores” reflexiona Matías 
al final, entre todos podemos transfor-
mar el rol de villano de los tiburones.

En las imágenes vemos ejemplares 
de tiburón gatopardo (Notorynchus 
cepedianus), en los monitoreos que 
lleva adelante Proyecto Arrecife.

Desconocido para muchos, las aguas pre-antárticas que rodean la isla de Tierra del Fuego son el hogar de diversas especies de 
tiburones. En esta nota se contrastan mitos y realidades para conocer una especie indispensable para el ecosistema fueguino.
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¡COMENZÓ EL APERTURA!

RÍO GRANDE (Por Leo Contreras).- 
El nuevo formato se va a desarrollar 
con 16 equipos, dos zonas de 8 equi-
pos en cada una y los 4 primeros cla-
sificarán a la próxima ronda.

Fueron cinco los partidos que se 
desarrollaron, destacándose la golea-
da de San Isidro 7-0 ante San Francis-
co. Los dirigidos por Damián Barría 
no le dieron chances al rival mostran-
do una enorme jerarquía y sacando 
chapa de candidato.

Metalúrgico con la presentación 
de Julio Chávez en el banco y Coky 
Chávez en el arco tuvo una trabajada 
victoria ante Deportivo Río Grande 
por 4-2, uno de los debutantes en la 
categoría.

Los Troncos, con un nutrido grupo 
de juveniles tuvo un primer tiempo 
formidable ante Arsenal, donde el 4-0 
inicial se quedó corto. En el comple-
mento, otro de los equipos que debu-
tó en la A jugó un poco mejor, logró 
poner en apuros a su rival, pero el re-
sultado terminó siendo favorable 5-3 
para el conjunto dirigido por Alejan-
dro Rolando, uno de los buenos jóve-
nes técnicos que tiene la ciudad.

HVJ e Italiano, también hicieron 
su presentación en la máxima divisio-
nal con un entretenido empate en 3, 
ambos buscarán acomodarse con el 
correr de los partidos para tratar de 

Tras la consagración de Camioneros el sábado en la Supercopa, el Futsal no se tomó descanso en el norte de la isla y siguió 
girando la pelota con el inicio del Torneo Apertura 2025.

quedar entre los 4 mejores y acceder 
a la siguiente instancia.

Por último, Estrella Austral se 
quedó con los 3 puntos en su primer 
partido ante un renovado Escuela Ar-
gentina en un cotejo parejo y entrete-
nido de comienzo a fin. Los dirigidos 

ACTIVIDADES DE BADMINTON 
Y GIMNASIA ARTÍSTICA DE 
CARA A LOS JUEGOS DE LA 
INTEGRACIÓN PATAGÓNICA

En la Casa del Deporte de Tolhuin 
se concretó la primera fecha de la 
Liga Tolhuinense de Badminton, los 
Pre Fueguinos y además los Clasifica-
torios de los Juegos de la Integración 
Patagónica a disputarse del 15 al 18 
de Mayo en Río Negro.

Con una gran participación de 
atletas de 6 a 17 años y el acompaña-
miento de las familias, se disputaron 
las competencias con el foco puesto 
en las llaves a la competencia Pata-
gónica próxima.

Por su parte, en el Centro Muni-
cipal de Gimnasia Artística de Río 
Grande, 15 gimnastas de la provincia 
se reunieron para ser parte del clasi-
ficatorio de los Juegos de la Integra-

ción Patagónica 2025.
Luego de haber demostrado sus 

habilidades en pruebas de salto, pa-
ralelas, suelo y vigas; quienes repre-
sentarán a Tierra del Fuego, con la 
conducción del técnico Raúl Ramos 
Lara, serán Giuliana Ferro (RG), Mi-
randa Espeche (USH) y Francesca 
Valenzuela (RG).

En tanto, en la rama masculina 
extenderá las evaluaciones para de-
finir a los representantes hasta mo-
mentos previos a la competencia 
Regional.

Cabe recordar que la Gimnasia 
Artística competirá en la provincia 
de Neuquén del 15 al 18 de mayo 
próximo.

por Leo Contreras – quien regresó a la 
actividad luego de tres años – pagaron 
caro los errores cometidos que fueron 
todos aprovechados por el rival.

Para completar la primera fecha 
restan jugar Rosario - ADEFU, Luz y 
Fuerza - Deportivo Frías y Defensores 
del Sur - Camioneros.

DEPORTE 
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LA SELECCIÓN U-17 DE TIERRA 
DEL FUEGO FUE CAMPEONA EN 
EL TORNEO “DOS NACIONES” 
DE BÁSQUET FEMENINO

En un intenso fin de semana con 
partidos desde el jueves hasta el 
domingo, la Selección de Tierra del 
Fuego U-17 de básquet femenino se 
coronaron campeonas en el Torneo 
“Dos Naciones”, en el que también 
intervinieron la Selección U-15 y el 
club de Chile, Natales.

El campeonato fue organizado 
por la Federación de Básquet de 
Tierra del Fuego con el acompaña-
miento de la Secretaría de Depor-
tes, que colaboró en la estadía, la 
logística en la cocina para la visita 

y los trofeos.
La Selección U-17 se acreditó la 

primera ronda en el formato todos 
contra todos (ida y vuelta) y en la 
final volvió a doblegar a la U-15 fue-
guina por 65-49.

Pese a la derrota, las menores 
recortaron la diferencia del primer 
juego, en el que las U-17 sacaron 
una ventaja de 34 puntos.

Cabe mencionar que el seleccio-
nado U-15 viajará a Trelew y tendrá 
acción este mes en los Juegos EPA-
DE.

TIERRA DEL FUEGO

DIEGO LINARES Y EQUIPO

PREPARAN UNA HAZAÑA HISTÓRICA: REMAR 
HASTA EL CABO DE HORNOS EN KAYAK

El psicólogo y deportista Diego Li-
nares, junto a sus compañeros Walter 
Cayo y Javi Siede, se alistan para una 
travesía sin precedentes: partir desde 
Ushuaia el 26 de abril hacia el mítico 
Cabo de Hornos, remando ida y vuel-
ta en kayak. Con una distancia total 
de 480 kilómetros, el equipo calcula 
completar el recorrido en aproxima-
damente 20 días, dependiendo de las 
condiciones climáticas, conocidas 
por su imprevisibilidad en esa zona 
del mundo. 

“El Cabo de Hornos es un punto 
emblemático de la navegación mun-
dial. En su historia hay registrados 
800 naufragios y 10.000 víctimas, aun-
que en épocas donde la tecnología era 
muy distinta”, explicó Linares. “Nues-
tra travesía es de unos 40 kilómetros 
diarios, con unos 12 o 13 días de remo 
neto, más ventanas de tiempo por po-
sibles tormentas”.

El tramo más peligroso será el cru-
ce de la Bahía Nassau, 30 kilómetros 
de mar abierto donde no habrá posi-
bilidad de refugiarse. “Ahí es salir bien 
temprano, cerrar los dientes y no pa-
rar hasta llegar a las Islas Wollaston”, 
detalló Linares. Para garantizar su se-

Tres kayakistas de Ushuaia enfrentarán uno de los desafíos más extremos del mundo, combinando resistencia, planificación y 
tecnología para conquistar las aguas más peligrosas del planeta.

guridad, contarán con un barco de 
apoyo, exigido por la capitanía chi-
lena, que también les proveerá logís-
tica y víveres.

La elección de la fecha no es ca-
sual: “En otoño, las ventanas de buen 
clima son más amplias. Si tenemos 

cuatro o cinco días de calma, pode-
mos avanzar 200 kilómetros”, señaló. 
Aun así, el respeto por la naturaleza es 
clave: “Si hay una tormenta fuerte, no 
salimos. Esto no es una carrera contra 
el tiempo, sino una aventura con se-
guridad”.

Linares, quien antes competía en 
Ironman y snowboard, encontró en 
el kayak una pasión inesperada. “Un 
día, Walter me invitó a remar. Era una 
tarde tranquila, el mar estaba como 
un aceite, y sentí esa conexión que 
antes solo tenía con el surf”, recor-
dó. Lo que empezó como un hobby se 
convirtió en un sueño ambicioso: “Me 

pregunté: ¿Y ahora qué hacemos con 
el kayak? Y la respuesta fue el Cabo 
de Hornos”.

El equipo no solo busca un logro 
deportivo, sino también visibilizar 
causas sociales. “Cada uno remará 
por una bandera: autismo, la lucha 
contra el cáncer infantil y la dona-
ción de médula ósea”, destacó Lina-
res, cuyo hijo Arnau lo inspira en su 
cruzada por el autismo.

Por primera vez, la expedición 
será documentada en tiempo real 
gracias a una conexión satelital Star-
link. “Haremos un streaming en vivo 
cuando estemos cruzando el Cabo 
de Hornos”, adelantó. Además, el 23 
de abril presentarán oficialmente el 
proyecto en el auditorio Arakur de 
Ushuaia, donde compartirán detalles 
y un avance del material audiovisual. 

El entrenamiento ha sido rigu-
roso: “Remamos cinco días a la se-
mana, entre 20 y 30 kilómetros por 
jornada, más gimnasio”, describió 
Linares. Con un equipo multidisci-
plinario que incluye preparadores 
físicos, médicos y un camarógrafo, 
la hazaña busca demostrar que los 
sueños, con planificación y esfuerzo, 
son posibles.

“Queremos dejar un mensaje: las 
adversidades no son un ‘no’, sino 
un ‘como’”, concluyó Linares. Quie-
nes deseen seguir la travesía pueden 
hacerlo a través de Instagram (@ya-
gakayak), donde se actualizará cada 
etapa de esta odisea que unirá de-
porte, aventura y superación.
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EVALÚAN SANCIONES MÁS DURAS 
PARA CONDUCTORES REINCIDENTES

El reciente atropello a dos inspec-
tores de tránsito en Ushuaia reavivó 
el debate sobre la necesidad de en-
durecer las sanciones para conduc-
tores reincidentes. César Molina, 
secretario de Gobierno municipal, 
confirmó en FM Master’s que el epi-
sodio ocurrió el viernes, cuando un 
individuo identificado como Veliz 
“se dio a la fuga ante el pedido de los 
inspectores del papel, de la papelería 
correspondiente y de la documenta-
ción del auto, provocando lesiones 
en dos de ellos”. Según detalló, uno 
de los agentes sufrió una mano hin-
chada, mientras que el otro presen-
taba “dolor en la espalda”, requirien-
do atención médica.

Molina enfatizó que el munici-
pio actuó de inmediato: “Se hizo la 
denuncia correspondiente ese mis-
mo día, en colaboración con perso-
nal policial se le pudo secuestrar el 
auto”. Además, subrayó la importan-
cia de valorar el trabajo de los ins-
pectores: “El tránsito es una cuestión 
que es responsabilidad de todos, que 
los inspectores estén en la calle ha-
ciendo prevención y trabajando para 
cuidarnos a todos y a todas es algo 
que hay que valorar y hay que respe-
tar”. 

Ante la consulta sobre posibles 
medidas más severas para infracto-

TRAS INCIDENTE CON INSPECTORES

EL CORAZÓN DE LA ISLA SERÁ 
SEDE DE LA 1° MESA DE TRABAJO 
DEL FONDO JUVENIL DE ACCIÓN 
CLIMÁTICA

El próximo miércoles 9 de abril a 
las 17 hs, el Centro Universitario Mu-
nicipal (Cámpora 446, B° Islas del Sur) 
será escenario de la 1° Mesa de Trabajo 
del Fondo Juvenil de Acción Climática, 
una iniciativa impulsada por la Direc-
ción de Juventudes del Municipio de 
Tolhuin, en el marco de la 2° Ronda del 
Fondo Juvenil de Acción Climática de 
Bloomberg.

La actividad está dirigida especial-
mente a jóvenes de entre 15 y 24 años, 
con el objetivo de brindar información 
clave y acompañamiento en el desa-
rrollo de proyectos enfocados en la ac-
ción climática y la sostenibilidad. Esta 
segunda etapa incluye una importan-

TOLHUIN 

res reincidentes -particularmente 
aquellos que manejan inhabilita-
dos-, Molina recordó que el año pa-
sado el Consejo Asesor de Seguri-
dad Vial ya había abordado el tema. 
“Hubo alguna discusión en cuanto a 
pensar algún otro mecanismo”, ad-
mitió, señalando que el tema podría 
retomarse: “Ahora la semana que 
viene en el Consejo Asesor se puede 
volver a tocar el tema y a través de 
ahí empezar a pensar alternativas”.

Reconoció que, aunque la reten-
ción del carnet impide legalmente 
conducir, algunos lo hacen igual, por 
lo que “lo que buscamos es poder re-
forzar los controles, pero también 
por qué no pensar o repensar las 
medidas para las sanciones en estos 
casos”.

Sobre otro tema de interés ciuda-
dano, el semáforo inoperativo en 12 
de Octubre y Maipú -zona cercana 
al hospital-, Molina aclaró que el in-
conveniente se debe a una plaqueta 
pendiente de reparación: “Se supo-
ne que esta semana debería estar re-
suelto”. No obstante, adelantó que, 
de no solucionarse, se evaluaría co-
locar un agente para regular el trán-
sito, aunque con cautela: “Como es 
la zona del hospital, tampoco que-
ríamos intervenir mucho la fluidez 
del tránsito” concluyó César Molina.

te novedad: la invitación a docentes 
de instituciones educativas, quienes 
podrán sumarse a la mesa de trabajo 
para fortalecer el acompañamiento de 
las juventudes en sus propuestas.

La convocatoria busca incentivar 
el compromiso ambiental de las nue-
vas generaciones, fomentar la partici-
pación activa en políticas públicas y 
generar espacios de construcción co-
lectiva que tengan impacto real en la 
comunidad y el entorno natural.

La charla es abierta y gratuita. Se 
invita a quienes estén interesados en 
participar o conocer más sobre esta 
propuesta a acercarse al Centro Uni-
versitario el día del encuentro. 

 

El secretario de Gobierno del municipio de Ushuaia habló de 
reforzar las multas ante casos de reincidencia, luego de que un 
conductor inhabilitado atropellara a dos agentes en un control.
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UNA SERIE QUE EXPONE LOS RIESGOS DE LAS REDES Y LA 
DISTANCIA GENERACIONAL

PABLO PEREDA ANALIZA “ADOLESCENCIA”

El psicólogo reflexionó sobre la ficción que retrata la violencia digital y la complejidad de la crianza en la era tecnológica, destacando 
la necesidad de adaptación y límites en un mundo donde los adultos quedan fuera del lenguaje juvenil.

La serie “Adolescencia”, disponible 
en Netflix, se ha convertido en un fenó-
meno global por su cruda representa-
ción de los peligros que enfrentan los 
jóvenes en el entorno digital.

El psicólogo Pablo Pereda, entrevis-
tado en FM Master’s, abordó los temas 
centrales que plantea la producción, 
desde la ficcionalización de hechos 
extremos hasta la brecha generacional 
agravada por las redes sociales. 

“Nos recorre a todos, siempre va 
a estar presente en el ciclo evolutivo 
de un sujeto”, señaló Pereda sobre la 
adolescencia como etapa universal. 
Sin embargo, advirtió: “Es un hecho de 
ficción. Hay que ser cauteloso con las 
conclusiones que uno saca”.

La trama, inspirada en casos rea-
les pero construida dramáticamente, 
muestra un contexto de violencia ins-
titucional y entre pares que, según el 
especialista, requiere mirada crítica: 
“Hay una institución policial que uti-
liza una fuerza desmedida (...) Entran 
como si fueran a buscar a extremistas”. 

Uno de los ejes discutidos fue el 
lenguaje cifrado de los adolescentes, 
inaccesible para los adultos. “Los se-
cretos siempre estuvieron, pero ahora 
están articulados a un lenguaje ajeno al 
mundo adulto”, explicó Pereda, citan-
do el ejemplo de términos como incel, 
mal interpretados en la serie por parte 
de los adultos.

En tal sentido, recomendó el libro 
La adolescencia normal de Aberastury 
y Knobel para entender “el síndrome 
normal” de esta etapa: “El paulatino 
alejamiento de los padres es histórico, 
pero las redes han exacerbado esa dis-
tancia”.

Sobre el rol parental, el psicólogo 
fue contundente: “La amenaza aho-
ra convive con los adolescentes en su 
cuarto. Antes, un problema en la es-
cuela quedaba allí; hoy se viraliza y 
persiste”.

Criticó, asimismo, la falsa sensación 
de seguridad: “Los padres creen que 
cuidarlos es dejarlos en su habitación, 
pero ahí están expuestos al grooming 
o al bullying constante”. Frente a esto, 
propuso un equilibrio: “Si invadirlo es 
cuidarlo, invadámoslo. Hay que ban-
carse su enojo, pero no permitir que 
interactúen con peligros”.

Pereda también cuestionó la idea-
lización de relaciones simétricas entre 
padres e hijos: “La ausencia de jerar-
quías es un peligro. No son pares; hay 
que guiar y poner límites”. Sobre ver la 
serie en familia, matizó: “El capítulo 3 
es muy fuerte. A veces, es mejor proce-
sar la información antes de compartir-
la con adolescentes”. 

Al cerrar, enfatizó la necesidad de 
que los adultos se actualicen: “Nues-
tro mundo quedó distante del de ellos. 
Requiere esfuerzo informarse, aunque 
nunca estaremos a su altura. No temer 
al conflicto. Si se enojan, en el futuro 
entenderán que los cuidábamos” con-
cluyó Pablo Pereda.
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RÍO GRANDE AVANZA EN ECONOMÍA 
CIRCULAR CON NUEVA ESTACIÓN DE 
RECICLADO

POLÍTICA MEDIOAMBIENTAL

Rodolfo Sopena, subsecretario de Medio Ambiente, detalló el 
convenio con una empresa local para procesar residuos y fabricar 
nuevos productos, promoviendo empleo verde y participación 
ciudadana.

La Municipalidad de Río Grande, a 
través de la Subsecretaría de Medio Am-
biente, firmó un convenio clave para la 
instalación de la primera estación de re-
siduos clasificados en la ciudad. El sub-
secretario Rodolfo Sopena explicó en 
FM Master’s que este proyecto, articula-
do con la empresa PIGSA (Plásticos Isla 
Grande), busca fortalecer la economía 
circular y la participación vecinal. “Cada 
vecino se compromete un poquitito 
más, teniendo un lugar donde acercar 
residuos de manera clasificada”, señaló.

La iniciativa permitirá procesar vi-
drio, plástico, cartón y papel, transfor-
mándolos en productos como chapas 
acanaladas, aislantes térmicos y madera 
plástica. “El eslabón que cierra esta ca-
dena es la elaboración de nuevos pro-
ductos en base a lo que uno descarta, ge-
nerando empleo verde”, destacó Sopena.

La empresa, con 40 años de experien-
cia, destinará parte de su predio afecta-
do por un incendio en 2018 a la estación, 
que incluirá un domo educativo para 
instituciones. Los vecinos podrán llevar 

voluntariamente sus residuos al predio 
ubicado en calle Ortiz, entre Brown y 
Forgacs, en el Parque Industrial.

Actualmente, la ciudad cuenta con 
100 ecopuntos para botellas PET, pero 
la nueva planta ampliará las posibili-
dades. “No está pensado implementar 
recolección puerta a puerta, pero deja 
la puerta abierta”, aclaró el funcionario. 
Sopena enfatizó la innovación en los pro-
ductos finales: chapas con compuestos 
plásticos y celulósicos, o aislantes de pas-
ta de cartón, que reemplazarán materia-
les tradicionales. “Tiene ventajas mucho 
mejores que la madera natural”, afirmó. 
La comercialización estará a cargo de la 
empresa, sin intervención municipal.

El proyecto, que comenzará en el se-
gundo semestre del año, refleja un mode-
lo de articulación público-privada y edu-
cación ambiental. “Muy entusiasmado 
con esto”, concluyó Sopena, subrayando 
el crecimiento sostenido en la recolec-
ción de PET (10% anual) y el potencial 
para reducir la extracción de recursos.

RGA ALIMENTOS AMPLÍA SU 
PRODUCCIÓN

 
Tras el éxito de los tomates, ajíes y 

ensaladas agroecológicas, Río Gran-
de Activa comienza a producir ajos. 
La producción y posterior cosecha 
tendrá un tiempo estimado entre 
diez y once meses.

El Municipio de Río Grande, a 
través de Río Grande Activa, inició 
la producción de ajos violetas, con el 
objetivo de que más fueguinos y fue-
guinas puedan acceder a productos 
frescos, locales y de calidad.

Se trata de la producción de ajos 
violetas, a través de un cultivo a cielo 
abierto con un sistema de riego por 
goteo. Esta variedad está adaptada a 
nuestra zona, lo que garantiza su ca-
lidad y rendimiento. 

Cabe destacar que, se lleva ade-
lante un cultivo libre de agroquí-
micos, garantizando un mayor 
compromiso con nuestro medio am-
biente y la salud de nuestros vecinos 
y vecinas. 

La cosecha estimada será de 
2700 cabezas de ajo que permitirá 
diversificar la producción de RGA 
Alimentos, y ofrecer nuevos produc-
tos agroecológicos. Se estima que a 
principios de 2026, vecinos y vecinas 
puedan adquirir este producto en 
diferentes formas, con agregado de 
valor local. 

El Presidente de Río Grande Ac-
tiva, Lic. Juan Pablo Deluca, expresó 
que “Seguimos ampliando  la oferta 

RÍO GRANDE

de alimentos locales, en este caso con 
un producto premium que permite 
a su vez la elaboración gastronómica 
de nuevos productos locales. Esto si-
gue reafirmando la enorme capacidad 
productiva de nuestra provincia para 
producir alimentos locales de primerí-
sima calidad.”

Por su parte, el Secretario de Desa-
rrollo Productivo, Lic. Facundo Armas, 
expresó que “este es un paso histórico 
que da el Municipio de Río Grande en 
la transición de nuestra ciudad hacia la 
soberanía alimentaria. Es una decisión 
del Municipio de avanzar hacia culti-
vos a cielo abierto y volver a la raíz de 
aquella colonia agrícola y ganadera”.

“En una articulación virtuosa con el 
INTA Río Grande que además, servirá 
para entregar ajo semilla a producto-
res locales y promover este tipo de cul-
tivos en nuestra ciudad”. En ese senti-
do, agregó que “agradezco al INTA por 
ser un aliado estratégico y por acom-
pañar en la investigación, desarrollo y 
en la extensión junto a nuestros pro-
ductores y entre todos avanzar hacia 
una ciudad con soberanía alimentaria” 
puntualizó. 

Finalmente, manifestó que “Desde 
RGA Alimentos por medio de la Socie-
dad del Estado, se le dará valor agrega-
do, se van a poder comercializar y de 
manera concreta se va a llevar un nue-
vo producto a la mesa de los riogran-
denses”.
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EL MUNICIPIO BRINDA 
RECOMENDACIONES PARA PROTEGER 
LAS CAÑERÍAS DEL CONGELAMIENTO

LA PROVINCIA PROMOCIONÓ 
SUS ATRACTIVOS ANTE TURISMO 
INTERNACIONAL

El Instituto Fueguino de Turismo 
junto con prestadores de servicios tu-
rísticos de Tierra del Fuego, participa-
ron del evento comercial “Buy Pata-
gonia” que tuvo lugar en Nueva York y 
Miami los primeros días de abril, con 
el propósito de posicionar la Patagonia 
en uno de los mercados estratégicos 
más importantes para la región.

Esta acción organizada por el Ente 
Patagonia y el Instituto Nacional de 
Promoción Turística (InProTur), repre-
senta una herramienta fundamental 
de rondas de negocios y capacitacio-
nes a los operadores turísticos esta-
dounidenses, que buscan ofrecer a sus 
clientes las experiencias que brinda la 
región sur del país.

El titular del ente de turismo pro-
vincial y presidente del Ente Patago-
nia, Dante Querciali indicó que “este es 
un trabajo que venimos desarrollando 
junto a las provincias que conforman 
la región,  posicionando a la Patagonia 
con el acompañamiento del sector pri-
vado, presentando nuestros productos 
ante operadores de uno de los merca-
dos estratégicos como lo es Estados 
Unidos. Siendo el segundo mercado 
clave para la región, después de Brasil”. 

La delegación patagónica estuvo in-
tegrada por 40 miembros, incluyendo 
a empresarios del turismo y represen-
tantes del sector público de las provin-
cias de Neuquén, Río Negro, Chubut, 
Santa Cruz y Tierra del Fuego, quienes 
estuvieron en rondas de negocios y ex-
posiciones sobre el destino Patagonia y 
oportunidades de networking. 

Querciali detalló que “de esta ma-
nera el sur argentino llevó a su oferta 
para las temporadas de invierno y ve-
rano en los segmentos de turismo de 

TIERRA DEL FUEGO

Ante las condiciones climáticas 
que afectan a nuestra ciudad, la Di-
rección General de Obras Sanitarias 
recuerda las siguientes sugerencias 
para proteger las cañerías del hogar:

- Verificar el estado de las instala-
ciones internas, desde la línea muni-
cipal hacia la vivienda o comercio.

- Recordar que las conexiones de 
agua deben estar a una profundidad 
de 1,20 metros.

- Tanto las cañerías del ingreso a la 
vivienda como las llaves exteriores de-
ben ser aisladas con materiales como 
cañas térmicas tipo mexpol, telgopor, 
poliuretano.

- En caso de tener alguna canilla 
para riego en el exterior, se deberá 

RÍO GRANDE

Se recuerda a las vecinas y vecinos las medidas preventivas 
claves para evitar el congelamiento y otros problemas 
vinculados con las bajas temperaturas en las cañerías 
domiciliarias.

asegurar que esté protegida dado 
que eso podría ser el punto de ini-
cio del congelamiento.

- Asimismo, se recuerda el uso 
obligatorio del tanque de agua, se-
gún la ordenanza vigente.

Es esencial seguir estas reco-
mendaciones para evitar interrup-
ciones en el suministro de agua y 
posibles daños en las cañerías.

Ante algún inconveniente rela-
cionado con los servicios de Obras 
Sanitarias, los y las riograndenses 
pueden comunicarse con la línea 
147 de Atención Ciudadana desde 
las 6 a 00 horas. En caso de emer-
gencias, está disponible el 103 de 
Defensa Civil Municipal.

naturaleza, de reuniones, turismo acti-
vo, cultural, cruceros, enogastronómico, 
pesca deportiva, avistamiento de fauna, 
y se ofrecieron servicios de alojamiento, 
estancias rurales, agencias de viajes re-
ceptivas y actividades de alta gama”. 

La iniciativa generó una gran expec-
tativa, ya que es la segunda ocasión en 
que la región llevó a cabo un evento ex-
clusivo en Estados Unidos, con la parti-
cipación de una importante cantidad de 
profesionales del turismo. 

El INFUETUR destacó el acompaña-
miento en esta acción de la Cámara de 
Turismo de Tierra del Fuego, la Asocia-
ción Fueguina de Agencias de Viajes y 
Turismo (AAFUEVYT), la Cámara Hote-
lera y Gastronómica de Tierra del Fuego 
y la Asociación de Hoteles de Turismo de 
Argentina (AHT) junto a los prestadores 
de servicios turísticos locales.
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SE CELEBRÓ CON ÉXITO LA 2° 
JORNADA DE ECOCANJE EN LA PLAZA 
CÍVICA “CORAZÓN DE LA ISLA”N 

TOLHUIN

Con gran participación de la comuni-
dad y un fuerte compromiso ambiental, 
se desarrolló la segunda edición de la 
Jornada de Ecocanje en la ciudad de Tol-
huin, organizada por la Coordinación de 
Ambiente y Hábitat Urbano del Munici-
pio. La actividad tuvo lugar en la Plaza 
Cívica “Corazón de la Isla” y reunió a ve-
cinos, vecinas e instituciones educativas 
en una propuesta que busca fomentar el 
reciclaje y promover prácticas sustenta-
bles.

Durante la jornada, se recolectaron 
190 kg de cartón, 40 kg de botellas PET, 
12 kg de latas de aluminio y 10 kg de ta-
pitas plásticas, gracias al aporte volun-
tario de la comunidad. Estos materiales 
reciclables, separados en origen, son 
una parte clave del modelo de economía 
circular que el municipio impulsa para 
avanzar hacia un desarrollo sostenible.
Desde el área organizadora destacaron 

PEDIRÁN LA REAPERTURA DEL 
CONSEJO NACIONAL DE MALVINAS

El Gobierno de la provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur pedirá 
la reapertura del Consejo Nacional de Asuntos 
Relativos a las Islas Malvinas, Georgias del Sur y 
Sándwich del Sur, creado por Ley 27.558, en el 
año 2020.

Así lo confirmó el Secretario de Malvinas 
del Gobierno de Tierra del Fuego, Antártida e 
Islas del Atlántico Sur, Andrés Dachary, ante la 
inminente reunión del Consejo Federal de Re-
laciones Exteriores, a celebrarse los próximos 
21 y 22 de abril en la provincia de Santiago del 
Estero, y luego del discurso del presidente Javier 
Milei, donde volvió sobre el principio de auto-
determinación de los habitantes de las islas, 
ocupadas de forma ilegal desde 1833 por el go-
bierno del Reino Unido.

“Literalmente lo que hizo el Presidente fue 
regalarle aquel objetivo por el que los británicos 
venían trabajando diplomáticamente durante 
años. Es muy difícil salir al mundo a construir 
apoyos, cuando tu Primer Mandatario hace ese 
acto de un suicidio político en términos inter-
nacionales, de pretender reconocer algo que no 
aplica en Malvinas”, dijo Dachary.

“El principio de autodeterminación no 
corresponde porque la población de las islas 
fue implantada por la fuerza, desalojando a 
nuestros compatriotas que allí residían, y a sus 
autoridades legalmente constituidas. No hay 
antecedentes en la democracia y en la historia 
argentina de alguien que haya defeccionado de 
esta manera contra los principales argumen-
tos de la postura de nuestro reclamo sobera-
no”, aseguró. En tanto que la presidenta de la 
Unión Federal de Familiares de Héroes caídos 
en Malvinas, Alejandra González, le entregó a 
Andrés Dachary un documento donde todas 
las regiones del país que integran la Federación 
repudian las manifestaciones del presidente. 
“Una autodeterminación es imposible, cuando 
la población que está es la que dejó el invasor en 
1833. Con el respeto a los ciudadanos, les guste 
o no, nacieron en nuestra tierra, pero de ningu-
na manera le vamos a dar la posibilidad de que 
puedan elegir ser argentinos”, afirmó González. 
“Esa tierra es nuestra, allí descansan nuestros 
héroes y estaremos al lado de la provincia y de 
todos los argentinos que, sin duda levantamos la 
bandera de la soberanía”, concluyó.

que este tipo de iniciativas tienen como 
objetivo fortalecer la conciencia am-
biental, incentivar el reciclaje domici-
liario y proteger el bosque urbano, parte 
fundamental del entorno natural de la 
ciudad.

“La participación ciudadana es 
esencial para consolidar un Tolhuin más 
resiliente y comprometido con el cuida-
do del ambiente. Cada aporte cuenta 
y demuestra que, cuando trabajamos 
juntos, podemos marcar la diferencia”, 
indicaron desde la Coordinación de 
Ambiente y Hábitat Urbano.

La actividad, que ya tiene varias 
ediciones planificadas, continuará de-
sarrollándose en distintos puntos de la 
ciudad. Desde el Municipio invitan a 
quienes aún tienen materiales recicla-
bles en casa a seguir atentos a las redes 
sociales oficiales, donde se anunciarán 
próximas fechas.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA 
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

La legisladora del bloque de La Li-
bertad Avanza (LLA) y presidenta de la 
Comisión de Seguridad Nº 6, Natalia 
Gracianía convocó a una reunión de 
ese espacio a realizarse el martes 8 
de abril a las 12. Del encuentro par-
ticipará el ministro Jefe de Gabinete, 
Lic. Agustín Tita al que se lo consul-
tará sobre los alcances de la Ley pro-
vincial Nº 1573 de Seguridad Pública: 
Emergencia del sistema integral de la 
Provincia.

 También se indica en el memoran-
do Nº 07/25, emitido por la Dirección 
de Comisiones, que se analizarán tres 
asuntos impulsados por el bloque de 
LLA. El primero de ellos es el asunto 
Nº 072/25, se trata de un proyecto de 
Resolución a través del cual se solicita 

EL MUNICIPIO LANZA LA 
JORNADA DE PREVENCIÓN DE 
CÁNCER DE COLON

Se trata de una iniciativa por el Día 
Mundial de la Prevención y Vigilancia 
del Cáncer Colorrectal. Las atenciones 
serán en los 4 Centros de Salud y en el 
Centro de Especialidades Médicas. Esta 
campaña es parte de las políticas de sa-
lud preventiva que lleva adelante esta 
Gestión Municipal para el cuidado de 
las y los riograndenses.

El 31 de marzo se conmemora el 
Día Mundial de Prevención y Vigilancia 
del Cáncer Colorrectal. En el marco de 
esta fecha, el Municipio de Río Grande 
reafirma su compromiso con la promo-
ción y prevención de la salud integral 
de todos los vecinos de la ciudad.

Desde el 7 hasta el 16 de abril, la 
Secretaría de Salud llevará adelante 

LA COMISIÓN DE SEGURIDAD Nº 6 
CONVOCÓ AL MINISTRO JEFE DE 
GABINETE

LEGISLATURA RÍO GRANDE

jornadas destinadas a la prevención 
del Cáncer de Colon, las cuales están 
orientadas a personas entre 45 y 75 
años.

Para acceder a estas jornadas, 
quienes estén interesados se deben 
acercar a cualquiera de los Centros 
Municipales de Salud, a la Dirección 
del Adulto Mayor o al Centro de Espe-
cialidades Médicas. Allí serán atendi-
das todas las personas que tengan o 
no síntomas.

A través de esta acción, la inten-
ción es que todas los vecinos y veci-
nas interesadas sean registradas para 
determinar quiénes son los posibles 
pacientes a estudiar y llevar a cabo el 
plan de prevención.

a la Jefatura de Gabinete informe sobre 
“refacciones para el anexo Nº 4 del Ser-
vicio Penitenciario”.

 El segundo de los temas sobre el 
que se requerirá información al fun-
cionario de Gobierno será acerca del 
asunto Nº 073/25 sobre los agentes de 
la Policía provincial y los del Servicio 
Penitenciario. Puntualmente se con-
sultará en relación a la asistencia psi-
cológica de los uniformados.

 Finalmente, la agenda de la Comi-
sión prevé abordar el asunto Nº 076/25  
en el que se solicita dar cuenta de los 
motivos y vulnerabilidades de la segu-
ridad de la alcaidía central que permi-
tieron la fuga de dos internos, recien-
temente.
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